



„Wenn Menschen selber zu denken wagen ...“	
<b>Hieronymus von Prag zum Gedenken – eine Analyse von Eugen Drewermann</b>	4
Die Kirche ist eine „Räuberhöhle“ geworden	
<b>Hieronymus von Prag und seine Zeit</b>	20
Provokateur und Prophet	
<b>Hieronymus und Jan Hus</b>	26
Der Papst füllt seine Truhen	
<b>Die Bedeutung von John Wyclif für das Denken von Hieronymus</b>	31
Das Gift philosophischer Neugier	
<b>Der reisende Scholar: Paris – Köln – Heidelberg</b>	41
Nominalisten contra Realisten	
<b>Das Kuttenger Dekret und seine Folgen</b>	45
Heimliche Flucht und Exkommunikation	
<b>Der Wiener Prozess</b>	51
Faszination der Orthodoxie	
<b>Von Prag nach Polen, Litauen und Russland</b>	56
In Ketten von Sulzbach nach Konstanz	
<b>Gefangen in der Oberpfalz</b>	59
Widerruf – Urteil – Verbrennung	
<b>Der Prozess gegen Hieronymus auf dem Konstanzer Konzil</b>	64
Es sollte mehr Licht und Friede sein	
<b>Bilderstürmer, Hussitenkriege, Böhmisches Brüder</b>	80



16/222 2318



Die spektakuläre Verbrennung von Hieronymus fand ebenso große Aufmerksamkeit wie jene von Jan Hus.

Luther dachte wie die Hussiten

**Hieronymus und die Reformation** 92

Rehabilitierung nach Jahrhunderten

**Würdigung von Hieronymus in Konstanz** 95

Polyglotter Globetrotter

**Ungleichgewicht der Erinnerungskultur** 100

Können Menschen wissen, was wahr ist?

**Hieronymus bleibt aktuell** 106

Anhang

**Zum Weiterlesen: Literaturhinweise · Endnoten · Bildnachweis** 108

**Die Autoren** 112